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Respinte le dimissioni del maestro 

II Piccolo Teatoo 
siappella 
al minisbro Veltroni 
II consiglio d'amministrazione del Piccolo Teatro ha re-
spinto all'unanimita le dimissioni di Giorgio Strehler, il regi-
sta si e riservato una settimana di nflessione. II presidente 
del teatro- «Ho ancora un barlume di speranza, ma se va 
male mi dimetto anch'io*. Persbloccare la situazione sono 
previsti due appuntamenti con il vice premier Walter Vel
troni, che incontrera giovedi il Cda del Piccolo e il giomo 
dopo Formentini 

MARCO C M M O N E S I 
«Nel momento in cui avr6 la alia valonz?azione della missione 

matemahca certezza che le dimis
sioni di Giorgio Strehler non nentre 
ranno, allora a quel punto, ci saran 
no anche le mie Se oggi sono anco 
ra qui, e solo perche ho are ora un 
barlume di speranza di nportarlo al 
Piccolo* Jacques Meitzar, ha appe-
na presieduto uno del consigli d am-
ministrazione piu drammatici della 
slona di queslo leatro all indomani 
delle dimissioni del suo fondatore 
Dimissioni respinte all unanimita dai 
sei consiglien chiusi nel ventre del 
Teatro Studio, mentre fuon su via 
degli Angioli, c e il popolo di Giorgio 
Strehler, gli atton giovani e anziani 
che negh anni hanno scoperto o 
condiviso un metodo unico di fare 
teatro, ammirato in tutto il mondo 
da Giulia Lazzanni a Giancarlo Det 
ton, da Rosahna Nen a Stefama Gra-
ziosiaNarcisaBonati 

Ma la strada oggi e tutta in salita e 
II pres,idente questo lo sa «Per nsol-
vere questa partita il Piccolo non 
pu6 fare nulla solointerveniresuchi 
ancora potrebbe salvare la situazio
ne* Ecloeglienlifondaton (Comu 
ne, Provincia e Regione) i cui rap-
presentanti sono gia stati convotati 
a Palazzo Marino pervenerdl Eponl 
Governo ilvicepresidente del consi
glio Walter Veltroni giovedi ncevera 
a Palazzo Chigi la delegazione del 
Piccolo «Perche il problema non e 
certo solo quello delle poltroncme o 
piO in generate quello della nuova 
sede - spiega Meytzar - In realta con 
lasuaforzaeilsuoentusiasrno Stre
hler aveva proposto un memoran
dum per una seconda nnascita del 
teatro pubblico La nsposta e stata 
solo un grande silenzio» C a questo 
punto cosa ci si pud attendere da 
questl incontn' «Soprattutto un se-
gnale - prosegue Meytzar - lo stesso 
Strehler sa benissimo chequantoda 
tin proposto non si pud avere con 
unoschioccodidita» HCda inparti-
colare chiede di rendere il Piccolo 
un «teatro di interesse internaziona-
le a legislazione speoale con mag 
gion nsorse finanziane necessane 

culturaledellente* 
Strehler al momento e ufficial 

mente scomparso Partito da Pangi 
dove si trovava fmo a ien probabil 
mente non e neppure in Italia Forse 
chissa, e nella casa in affitto sui colli 
mtomo a Lugano Ha fatto sapere 
che si prendera una pausa di nfles
sione di sette giorni Nemmeno An 
drea Jonasson, sua moglie e grande 
interprete di tanti spettacoh del man 
to sembra voler nlasciare dichiara 
zioni Ma poi sbotta «E un grande 
dolore Soprattutto vedere il disinte 
resse lo scarso amore Bastaguar 
dare in Francia cosa hanno tealizza 
to negli ultimi anni » II nfenmento 
alia Francia forse non e casuale n 
guardo al padre del Piccolo propno 

in questi giorni circolano voci su un 
prestigioso mcanco da Oltralpe 
(Strehler ha ncevuto decine di offerte 
nel corso degli anni e le ha sempre 
nfiutate Per amore di questa citta ed 
anche per senso di responsabilita 
Adessoiodico ha fatto ma!e» Ma lei 
vede il (barlume di speranzat di cui 
parla Meytzar' «Su questo mi scusi 
ma propno non voglio parlare Tut 
tavia e gia previsto un incontro col 
governo qualche «segnale> potreb 
be arnvare «Su questo govemo ab 
biamo nposto grandi speranze -
conclude 1 attnce lo spero tanto 
che ci siano dawero novita Non so 
lopernoi pertuttoilteatro« 

L attnce tedesca non e I unica ad 
usare il non parlando del Piccolo 
L identificazione assoluta colproget 
lo di Strehler nguarda lutti coloro 
che ci lavorano tecnici e impiegati 
compresi Se il regista di questa idea 
e I anima Giulia Lazzanni ne e una 
delle voci piu amate e conosciute 
"Oggi noi siamo a lutto e una maz 
zataternbile lo spero che Giorgio ci 
npensi" Al regista e anche amvata 
una lettera dell aasessore alia cultura 
di Palazzo Marino Philippe Daveno 
che ammette di aver «peccato di in 
genuita» nel credere che «Madre co 
raggio'i avrebbe potuto andare in 
scenaaluglio 

Iriondo: e ora 
dl camblare 
paglna 
In questa citta 

Alex Iriondo, segretario dttadino del 
Pdsin un lungo Intervento chiede a 
Strehler di recedere dalla sua 
decisione: «E tempo>di reaglre, di 
ribeuarsi all'idea di una ineluttabile 
decadenza di Milano. E vero, questa 
citta apnareincapacedi ritrovare 
ragioni e percorsi di una sua ripresa. II 

caso del Piccolo Teatro, la presa di posizione di Strehler, sono il 
segno di un prof ondo disagio ditutte le istituzjoni mllanesi che 
pagano I'inettitudine amministrativa e di governo. II Piccolo e una 
parte importante della storia dl MHano, fin da quando Strehler e 
Grassl declsero di riscattare la sede della Brigata Muti, luogo del 
martlrlo di molti partigiani, insediando il Piccolo Teatro, offrendo 
alia citta una prospetnva di rinascita culturale. 
Anche oggi senbamo un bisogno di riscatto, della riconquista di un 
govemo forte e autorevole, di scrivere ancora una votta una 
paglna nuova di rilando delta nostra citta. Non potremo certo farlo 
con questa amministrazione, con le ridicole camicie verdi che da 
ieri hanno fatto capolino in Consiglio Comunale. Potremo farlo 
solo con un'offerta polra'ca aha, che pensi a Palazzo Marino non 
come sede del potere daconquistaree occupare, ma come luogo 
di autorevole regia, indirizzo, di un progetto per gli anni a venire. 
Alle tone politiche spetta il primo passo, ne sentiamo tutto il 
carlco, ma potremmo riuscire in questa impresa solo se questo 
progetto sara costruito con la citta, con il contribute e il consenso 
della sua forza viva, esaftando una ricchezza chec'eenonpud 
lasdarsiseppellire. 

Per questo Strehler non deve lasdare, nondevearrendersi,siamo 
In morB a voler reagire e abbiamo bisogno di tutte le nostre 
migllori energie, del suo contributo, pernonlasciarechealtri 
incapaci occupino il campo». 

Philippe Daverioel'archttettoMarcoZanusoaU'intemodelPiccoloTeatroStudio 

Zanuso:« Sono 
con Strehler 
Milano non pud 
perderlo» 
«Mi displace moltjssimo, e capisco 
perfettamente il disagio di Giorgio 
Strehler,,. Marco Zanuso, il progettista 
del «nuovo» Piccolo Teatro, 
solidarizza con il fondatore del piu 
glorioso palcoscenico milanese 
all'indomani delle sue dimissioni. 
•Spero che possano essere ripensate e 

ritirate - riflette larchitetto - Milano in 
caso contrario perderebbeunodei 
suoi piu signhlcativi esponentk 
Eppure, sono in parecchi ad aver 
sottolineato le responsabilita di 
Zanuso per il pastjcdacck) dello 
pottroncine prima scelte e poi 
rifhrtate. «Lei aede veramente che il 
problema siano le poflrone? • ironizza 
I'architetto - In realta, nella vicenda si 
sono sommati due aspetb4: questa 
giunta ha avuto difficotta a gesh're una 
realizzazhme monumentale di questo 
genere. Ma soprattutto, il problema e 
quello della legislazione nazionale, 
che premia solo il prezzo piu basso: la 
qualita risultarrte non pud che essere 
un disastro. 0 si risolve o 
continueremo a strapparci i capellk 

Ieri, intanto, il consigliere regionale 
di An Piergianni Prosperini ha 
presentato una moznne urgente per 
«l'immediato e irrevocabile 
allontanamentO" deH'archltetto dal 
ruolo di consulate artistico del 

DeBellis teatro. 

Per Formentini l'abbandono e un gesto intempestivo e sproporzionato 

«Ci sono tanti altri registi» 
Dopo I'uscita di scena di Giorgio Strehler, Formentini, che 
venerdi incontrera a Roma il mmistro per i ben culturah 
Walter Veltroni, dice che per il regista la sua porta e sem
pre aperta, ma definisce la decisione di andarsene «intem-
pestiva e sproporzionata» II futuro del Teatro «Ci sono tan 
ti bravi registi, in Italia e nel mondo» Intanto, il sindaco ha 
incontrato Tordelli Chianmenti in vista anche con il grup-
po 

LAURA MATTEUCCI 
Allora, sindaco, ncapitoliamo: do
po 49 anni Strehler ha iasciato il 
Piccolo, e lei continua a sostenere 
di non avere alcuna responsabili
ta? 

L amministrazione ha sempre del 
le responsdbilita ma siamo tutli 
coscienli dt esserci impegnah al 
massimo Nell ambito della legi
slazione attuale owiamente che 
e zeppa di lacci burocratici Ma il 
nostra e stato un nsultato enorme 
nspello ai 15 anni precedent! di 
lotale merzia Abbiamo fatto il 
possibile 

Insomma, chi sbaglia e Strehler? 
Dico che questa decisione e in 
tempestiva che mi sembra spro 
porzionata nspetto alia situazio 
ne Seilcanhere della nuova sede 
e uscito dalla sua staticita e per
che 1 abbiamo nmesso in moto 
noi in questi Ire anni Spero pro 
pno che le dimissioni possano 

nentrare 
E se Strelher non toma? 

Non so etroppo presto per parla1-
ne Perfortuna comunque inlta 
lia e nel mondo ci sono tanti resisti 
bravi e tanti diretlon di teatro pu 
re anche giovani Ma adesso non 
voglio pensare al dopo Adesso 
siamo tutti tesi d cercare di recu 
perare Strelher Per lui la mid porta 
e sempre aperta e lo e sempre sla 
la peraltro fin da quando sono ar 
nvato 

E quelle benedette poltrone chi le 
fara 

? 

II contratto con la ditta die aveva 
vmto I appalto resta com e le poi 
troncine saranno pronte dopo 1t 
state 

No, scusi, ma dov'e finite lo spon 
sor di cui parlava I'assessore Da 
verio? 

C e stato un momento la settima 

na scorsa in cui sembrava che 
1 actordo ton ia ditta sarebbe sal 
tato pareva non avrebbe potuto 
effettuare latonsegna Mapoiab 
biamo avuto tutte le garanzie ne 
cessane quindi il contratto resta 
vilid" 

E i esta anche Daveno? 
( imam IK rtbbc altro Seilcnleno 
e quello delle madempienzc n 
spetto alia nuova sede davanti al 
le dimissioni di Daveno in propor 
ZIOIK lutti gli amministralon pre 
cedent i dovrebbero venire arre 
stati 

Al di ia dei problem) contingent!, 
Strelher nella sua lettera parla di 
una generate decadenza di Mila
no, ed'accordo? 

Per nulla V un affermazione che 
tonksto Questa decadenza 10 
non la vedo Spesso gli artisti ten 
dono aconfonderesestessicon la 
realta oggettiva Etomedire pio 
\e pert he sono tnsle No casomai 
t il tonlrano sono tnste perche 
piovt 

A proposito di problemi generaii: 
facciamo un punto sulla situazio
ne amministrativa 

Hi queslo sara un anno dunssi 
mo difficile Mi sembra tin venlo 
di contrapposizione politica Noi 
siamo pronti E pt rquanto nguar 
da la nomina dei nuovi assesson 
sumo igli sqotcioli E questione 
digiomi 

Daveno perdera la delega all'Edu-

cazione? 
Non lo so per la ndefinizione del 
le deleghe non ho ancora deciso 

La contrapposizione politica non e 
solo estema alia Lega; ha avuto un 
chiarimento con I'assessore Tor
delli, che rappresentd I'ala piu ol-
tranzista del movimento e che vo-
ieva solo assesson duri e puri? 

Si abbiamo parlato a lungo lo 
credo che per superare questa fa 
se politica lo sconlro sempre piu 
duro tra leghisti e centralist! oc 
corra un amministrazione ben 
salda una reciproca fiducia tra 
tutti i suoi membn Ecluarocheci 
sipudconfrontare masesidubita 
dei compagni di cordata e meglio 
ntirarsi Comunque posso dire 
che in questo momento tutti gli as
sesson sono uniti intorno al sinda
co e che gli equivoci sono stati su 
perati 

Anche il gruppo e parecchlo scom-
paginato... 

Ci sono stati dei moment! di sban 
damento d accordo ma credo 
appartengano al passato Comun 
que la settimana prossima ci ve-
dremo ho gia fissato un incontro 
durante il quale mi auguro che 
ogni evenluale problema venga 
chianto Una cosa e certa questo 
dev essere un anno di progetti e 
se c e qualcuno che non se la sen 
te di nmanere nel giuppo deve de-
finire subito la sua posizione Altn-
menti nulla sara possibile 

Intervista al sovraintendente della Scala che accusa la burocrazia statale e si appella al regista 

Fontana: «Io difendo questa giunta > 
SUSANNA 

•I Carlo Fontana il sovnnten 
dente della Scala ha un motivo di 
amarezza in piu perquesta tormen-
tata vicenda del Piccolo Teatro so 
gnafo atleso e nnviato all infmito 
fino a diventare un simbolo della 
decadenza di Milano Lui propno 
in via Rovello a fianco di Paolo 
Grassi ha imparato a dingere la 
grande macchina del teatro e dun-
que adesso alle ragiont della testa 
si uniscono quelle del cuore -Non 
posso pensare a una Milano e a un 
Piccolo senza Strehler Da quesla 
situazione si deve uscire offrendo 
garanzie sulla data di apertura A 
Strehler posso solo dire di fare un 
gesto di generosita e di tornare al 
Piccolo 

Dunque ancora promesse, impe-
gnl, garanzie, per un teatro che da 
vent'anni aspetta che si alzi il sipa-
rio e che rlschla ormai di nascere 
giavecchio? 

Questo problema in effetti esistc lo 
da anni vivo chiuso qui dentro t o 

RIPAMONTI 
me in un bunker Non ho mat avuto 
occasione di vedeie la nuova sede 
del Piaolo ma t e il nschio che 
lecmcamenle sid gia superato Par 
lo di garanzie ma diciamolo fran 
camente in questo Paese ce un 
problema di regole se non si cam 
biano le regole non solo non si fa il 
Piccolo Teatro ma non si fa mente 

Cosa signified cambiare le regole, 
puofareunesempio? 

Voglio dire the se devi tomprare 
delle sedie per questo devi fare 
una gara d appalto e tutto e estre 
mamente complicato Quella del 
Piccolo e una vicenda incredibile 
vergognosaperMilano malaburo 
t ra?ia sta impedendo qualsiasi de 
cisionalita 

Eppure la Scala riesce miracolosa-
mente a funzionare, anche con le 
vecchie regole... 

Certo ma peresempio quest anno 
abbiamo avuto sei qiorni di sciope 
ro e tutti per imposi/ioni burtxrati 
che Un altro esempio? Oggi la Cor 

te dei Conti ha finalmente autonz 
zato il contratto nazionale ma 
adesso perapplicarlo deve essere 
sotloposto al mimstero del Tesoro 
della Tunzione pubblica puraven 
do gia I finanziamenti assicurati dal 
comunediMilano Fpossibilecon 
tinuarecosi? 

Colpa delle regole dunque, ma in 
vent'anni qualcosa si sara pure in-
ceppato anche nella macchina 
deiramministrazione locale? 

Certo anche se oggi propno non 
me la sento di tirare la t roce addos 
so a questa ammmisliazione Tutti 
sanno che non sono un leghisla 
non vorrei neppure essere frainleso 
se spe/zo una lancia a favore di 
questa giunta ma almenoci hanno 
provato 

Dottor Fontana, negli anni ottanta 
lei era a Bologna, a dirigere il tea
tro Comunale. Quando e tomato a 
Milano non ha awertito che in 
questa citta, qualcosa era irrime-
diabilmente cambiato, come se un 
po' alia volta avesse smesso di 
pensare? 

II nentro a Milano per me e stato 
unochoc untrauma ABoiognaho 
vissuto bene ma ho sempre tonli 
nuato a pensare a Milano toim «-i 
unmito Quando sono nt ntrato ho 
vistotheeradiventala la citta della 
moda e dell effimero che quell I 
capatita progettuale the lavt\a 
carattenzzata non esistova piu 

Un atto d'accusa per le giunte che 
hanno amministrato la citta in 
quegli anni? 

In quel periodo IO a Milano non i t 
roe il puntoo propnoqutsto Dob 
biamo capiretosaesu( lesso i\1i 
lanoncglianmotlanla \nn\v pio 
pno in quel periodo si t nu/i ito i 
trasfomiareinvalondi idis\ ilon h 
ncordavo Milano coint una titti 
capace di pensare e di produm 
gtandi progetti ma propno qu( slo 
meccanismosieintep(>ato 

Insomma, una citta lobotomizza 
ta.derciebrata? 

Quakos i dt I genere ma c propno 
di questo the dovte'nmo puhit 
bisogntrebbe piriarnt i lungo 
Duttliiacthiett nonbaslano 

Consiglio sospeso 
Lite Draghi Hutter 
m I nntsimoC onsigliocomunale 
finito in intitipot nel taos quello 
dell ilti i sin ^d ennesima tirala 
il oittt hi iPiolo Hutter da parte del 
gmppo l\K Nd baUibetco hanno 
finilopt_i mlrometlersiancheileghi
sti I omientim tompreso prenden 
dost 11 in j articolare con il tapo 
gruppo piditssiiio Vefano Draghi 
Sei un Ustista IOSSO gudavano i 

lunibird i Draghi Andatcvene a 
Pontid i do\t neti la maggioranza 
daf]ii( !lu he\( ngonoqui intamicta 
unit non uctltok/iom rcplicava 
hn nfi ti mlosi ill hiivt ippanzio 
IK inuidt in prui J istiata del ton 
sight it kglns! iM ilieoSiMiu T pet 
qu into ngu nd I I! itlt i ( onlinua il 
capognippo'1! n iQuotx ia sent ne 
in n tl u toulo ton noi non c e pro 
bit in i in i nontapisto pert he deb 
ban slait nt I nostiogruppo 

lutto In im/io intorno alle 11 
qu iiulo dopo urn lunga pausa i 
i onsigln n loinano in aula ptnm/ia 
n i ilist uk K il piogtttourbanistito 
di 1 tju iitit M Vlu \no VI I i kghisti 
si ni inn isii in pot hissinu k oppo 

sizioni iniziano a chiedere la ventica 
del numero legale (che in effetti non 
c e piu) indispensabile per conti 
nuare la seduta mentre il segretario 
genetale secondo Dtaghi lergiver 
sa «Crede di essere il trentunesimo 
consigliere commentera poi 11 ca 
pogmppo decide di andarsene e 
chiede npetutamentc a Hutter a dtr 
poco nottoso di faie altrettanto C a 
quel punto che dai banchi leghisti si 
iniziano a levarp sussurn e grida nei 
confronti di Draghi Comunque do 
po qualche minuto di rissa dalo lo 
scarso numero di consiglien present! 
la seduta viene defmittvamenle 
stiolta F di via Adnano M dovrebbe 
nparlame lunedi prossimo 

lonnentim commentando ien 
lepisodio ha pailato di unanovia 
grossolana' dd parte delle opposi 
ZIOIT e di quasi intimida/ione d.i 
parte del gmi>po Pels nei confronti 
del consigliere Hutter II quale peral 
tro e lumco a non \sxo nemmeno 
una piega «Mi sembra ci sia stata 
un etcessiva 1lramnid.l1/7a/10ne del 
lattaduto dice Elantobasli 
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